

## Actos conmemorativos del 125 Aniversario del Colegio de Enfermería de Cádiz que puso el broche de oro con el homenaje póstumo al profesor Francisco Herrera Rodríguez en su Gala de Clausura

*Commemorative Acts of the 125th Anniversary of the College of Nursing of Cadiz that put the Finishing Touch with the Posthumous Tribute to Professor Francisco Herrera Rodriguez in its Closing Gala*

Actos comemorativos do 125º Aniversário da Escola Superior de Enfermagem de Cádis que deram o toque final na homenagem póstuma ao Professor Francisco Herrera Rodriguez na sua Gala de Encerramento

JOSÉ SILES

**José Siles**  
Universidad de Alicante, España  
jose.siles@ua.es  
<https://orcid.org/0000-0003-3046-639X>

Fecha de recepción: reseña invitada  
Fecha de aceptación: reseña invitada



Licencia: este trabajo se comparte bajo la licencia de Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional de Creative Commons (CC BY-NC-SA 4.0): <https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>

© 2025 José Siles

Mª del Carmen Fedriani, recogiendo la figura de San Juan de Dios en el transcurso del homenaje a Francisco Herrera Rodríguez



Fuente: <https://coecadiz.com/wp-content/uploads/2024/12/13-scaled.jpg>

**Citación reseña:** Siles, J. (2025). Actos conmemorativos del 125 Aniversario del Colegio de Enfermería de Cádiz que puso el broche de oro con el homenaje póstumo al profesor Francisco Herrera Rodríguez en su Gala de Clausura. *Cultura de los Cuidados*, (70), 359-362. <https://doi.org/10.14198/cuid.29107>



## Resumen

En el transcurso de la serie de actos conmemorativos del 125 aniversario del Colegio de Enfermería de Cádiz tuvo lugar la clausura mediante una Gala celebrada el sábado 30 de noviembre en un espacio privilegiado, tal como los Museos de la Atalaya de Jerez, cuyo aforo estuvo repleto de público integrado por enfermeros, enfermeras, matronas y médicos.

**Palabras clave:** colegio de enfermería de Cádiz; homenaje póstumo; Francisco Herrera Rodríguez; sellos; postales.

## Abstract

In the course of the series of events to commemorate the 125th anniversary of the Cadiz College of Nursing, the closing ceremony was held on Saturday 30th November in a privileged venue such as the Museums of the Atalaya de Jerez, whose capacity was filled to capacity by nurses, midwives and physicians.

**Keywords:** college of nursing of Cadiz; posthumous tribute; Francisco Herrera Rodriguez; stamps; postcards.

## Resumo

No âmbito da série de eventos comemorativos do 125º aniversário da Escola Superior de Enfermagem de Cádis, a cerimónia de encerramento teve lugar no sábado, 30 de novembro, num local privilegiado como os Museus da Atalaya de Jerez, cuja capacidade foi preenchida por enfermeiros, parteiras e médicos.

**Palavras-chave:** colégio de enfermagem de cádis; homenagem póstuma; Francisco Herrera Rodriguez; selos; postais.

El evento comenzó con un emocionante homenaje, a título póstumo, a Francisco Herrera Rodríguez, catedrático de la Historia de la Enfermería de la UCA realizado por el enfermero e historiador José Siles, quién realizó un repaso por la vida del profesor Herrera. Francisco Herrera es Medalla del Centenario del Colegio de Practicantes (año 2000) y Colegiado de Honor desde 2011, un nombramiento con el que esta institución le distinguió por su valiosa aportación como docente e investigador a nuestra profesión, así como a la Historia de la Medicina Gaditana e Hispanoamericana. Es autor de siete libros y cientos de publicaciones sobre enfermería, medicina y salud. Un médico con alma de enfermero, un fiel colaborador de esta casa, y alguien que mostró siempre su compromiso con la profesión y con este colegio profesional.

A este reconocimiento se sumó también el realizado por José Lasarte Calderay, médico de profesión, hijo de practicante y, por ello, enfermero de corazón. Lasarte realizó una semblanza sobre la labor filatélica del profesor Herrera con la medicina y con la enfermería gaditana destacando el sello realizado sobre Teresa Rodríguez Braza, practicante y matrona<sup>1</sup>

Asimismo, José Lasarte Calderay y Antonio Valiente Bey han brindado por la memoria de su gran amigo y profesor con la edición de una tarjeta postal y un sello de correos que permitirá, de alguna manera, al profesor Herrera-Rodríguez seguir viajando donde los destinos de estos símbolos postales le lleven (Imagen 2 y 3).

Imagen 3: Postal de correos dedicado a la memoria Francisco Herrera-Rodríguez



Imagen 2: Sello de correos dedicado a la memoria Francisco Herrera-Rodríguez



Fuente Imagen 2 y 3: José Lasarte-Calderay y Antonio Valiente Bey

1. Fuente: Colegio de Enfermería de Cádiz. <https://coecadiz.com/2024/12/el-125-aniversario-del-colegio-de-enfermeria-de-cadiz-pone-el-broche-de-oro-con-su-gala-de-clausura/>

